

Publié le 3 juin 2022

## Déchets plastiques, Brest' Aim et Destination Rennes changent de cap ensemble

Les Sem Brest' Aim et Destination Rennes ont décidé d'unir leurs forces pour organiser, les 31 juin et 1er juillet prochains, à Brest Arena, la première édition des Rencontres nationales « Plastiques, changement de cap ». L'originalité de cette démarche commune se situe dans le fait que la deuxième édition aura lieu... au Couvent des Jacobins de Rennes, en 2023. Stéphane Maby, directeur général de la Sem Brest' Aim, nous en dit plus.



« Plastiques, changement de cap » : le titre accrocheur de la manifestation témoigne d'une convergence de vues entre deux sociétés mixtes locales, **Brest' Aim** et **Destination Rennes**, distantes géographiquement de près de 250 km mais proches dans la volonté de s'attaquer à la surabondance du plastique dans notre quotidien. Depuis 70 ans, le plastique a étendu sa présence. De l'agroalimentaire à la santé, sans oublier la construction, il est partout au point d'être devenu envahissant. Ces Rencontres nationales ont pour objectif de mettre tous les sujets sur la table.

Pendant deux jours, 80 intervenants de tous les horizons – scientifiques, chercheurs, élus, dirigeants d’entreprises, juristes, responsables d’associations, créateurs de start-ups – décrypteront des grands enjeux environnementaux et scientifiques du plastique. **Des personnalités nationales, parmi lesquelles Erik Orsenna, Nicolas Baverez, Daniel Cohen, seront présentes.**

## Mutualiser les moyens pour créer un évènement d’ampleur

« Ce projet est né d’une discussion avec **Jean-François Kerroc’h, l’ancien directeur de Destination Rennes** », explique **Stéphane Maby, directeur général de Brest’Aim**. « On avait en tête l’idée de construire ensemble des projets en commun, en coproduction d’évènements. Sur cette problématique « plastique », il y a une communauté scientifique très importante à Brest. Elle entre aussi en résonance avec ce qui se passe à Rennes. Produire de tels évènements coûtent assez chers et on s’est dit qu’il serait judicieux de **mutualiser les dépenses**, en démontrant que deux Epl pouvaient travailler ensemble sur un sujet partagé », poursuit-il.

## Réfléchir ensemble pour agir avec force

C’est un programme assez riche qui a été élaboré. Tri, impact sur l’environnement, cycle de l’eau... Le plastique est finalement partout dans les réponses publiques à l’amélioration de nos conditions d’existence. « Des entreprises viendront aussi nous dire quel type de politique RSE elles mettent en œuvre. Les associations nous diront comment elles peuvent aider l’écosystème à être plus sensible à toutes ces questions ». A Brest’Aim, le plan stratégique RSE 2022-2027 tourne autour de cet axe et des évènements de cette nature seront organisés pour que cette intention vertueuse débouche sur des réalisations concrètes. « L’idée, c’est de **dresser un état des lieux sur les menaces que le plastique fait peser sur l’environnement** et les solutions pour en sortir mais aussi pour insister sur l’importance du plastique, notamment dans le domaine de la santé. La présence d’une communauté scientifique très forte à Brest sur le sujet doit nous permettre de mieux visualiser la place du plastique dans notre société », explique Stéphane Maby. L’objectif est donc bel et bien de créer un évènement à impact. « A Rennes, on passera à une observation plus terrestre, moins océanique, du plastique. Avec toujours le même objectif de créer des solutions rapides pour endiguer le phénomène de pollution », conclut le directeur général de Brest’Aim.